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                        Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos 
Cesar Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar 
Silveira de Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Estavam presentes ainda, 
assessorando os Vereadores, os servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange 
Semensatto Amengual, Jocinei Santos da Silva, Dalvana dos Passos Garcia e Norberto 
Fontana Ferri. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA 
PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite do Conselho Municipal 
de Saúde para a III Conferência Municipal de Saúde dia 24 de junho de 2015; Convite do 
Ministério Público Promotorias de Justiça de São Jerônimo para a cerimônia de posse do 
Dr. Fernando Cesar Sgarbossa, 1° Promotor de Justiça da Comarca de São Jerônimo, dia 
24 de junho de 2015. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 038/15 enviando proposições 
aprovadas na Sessão Ordinária de 15 de junho de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não 
Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial ao Senhor João e Dona Cecília que se faziam presentes. Parabenizou a 
organização da Festa na Capela São João Batista. Agradeceu as Autoridades, Gerente do 
Sicredi e a todos os presentes na reunião onde foi tratado assuntos sobre as obras das 
casas do Programa Minha Casa Minha Vida, realizada aqui na Câmara hoje à tarde. 
Relatou que devem, juntamente com alguns Deputados, fazer pressão para pedir mais 
prazo junto ao Ministério das Cidades para que as obras possam ser concluídas. 
Comentou sobre a reunião com Representante da empresa ACV aqui na Câmara quarta-
feira, onde foi tratado sobre os problemas que os pacientes estão enfrentando ao ir à 
Porto Alegre. Comentou que a reunião foi bem produtiva, onde foi falado que dentro de 
quinze dias será criada outra linha de Barão do Triunfo a Porto Alegre.  Pediu permissão 
ao Presidente para participar da janta com o Governador na próxima quarta-feira. 
Convidou a todos para a III Conferência de Saúde, também na quarta-feira no Salão 
Paroquial. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou ao casal Henrique e 
Miriane que se casaram no último sábado aqui na Igreja Matriz. Comentou sobre a Festa 
na Capela São João Batista parabenizando os organizadores, pois não é fácil organizar 
uma festa e os eventos estão melhorando, o que deixa claro que a organização está 
melhor. Comentou acerca da reunião sobre as casas populares, da qual saiu pessimista. 
Comentou que só vão ser beneficiado as pessoas carentes e ressaltou que quando 
surgem projetos desse tipo, aparecem pessoas que tentam se beneficiar, mesmo não 
sendo tão carente. Relatou que parece que não tem nenhuma penalidades para as 
empresas que não concluírem as obras. Deixou sua revolta e falou aos beneficiários que 
está triste por eles não estarem usufruindo dessas casas. Comentou que quer fazer parte 
do jantar com o Governador, onde talvez não tenha oportunidades de se manifestar, mas 
sempre é bom participar mesmo que não se possa falar. Falou ao Vereador Elomar que os 
dois mesmo não estando partidariamente juntos, as suas caminhadas são paralelas e com 
mesmo objetivo. Comentou sobre uma reportagem sobre a situação financeira da Grécia e 
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a comparou com a situação do Estado do Rio Grande do Sul. Relatou que muitas pessoas 
comentam que o nosso Município está extremamente mal, mas pelos noticiários está à 
frente dos Municípios visinhos. Comentou que na Gestão anterior criticou os atendimentos 
de saúde feitos a pessoas de outros Municípios, o que lhe foi explicado que os mesmos 
também são contribuintes e o mesmo voltou atrás, dizendo que temos que colocar o ser 
humano em primeiro lugar. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou 
sobre o Programa Minha Casa Minha Vida, comentando que se apavora com a burocracia 
que sempre tranca os projetos. Relatou que antes a empresa Novitá faliu e mais 
recentemente a Crehnor assinou o contrato e depois viu que era pouco tempo para 
entregar as casas, as quais o prazo de entrega termina hoje. Falou da demora da 
Prefeitura na formalização do convenio e criticou a Procuradoria do Município tanto na 
questão do convênio das casas populares quanto aos assuntos tratados aqui na Câmara 
em reunião com a Brigada Militar. Falou que deseja que se concluam as obras das casas 
populares, que tanto foi falada na campanha do ano de dois mil e doze. Comentou que 
como Vereador está fazendo o que pode, entrou em contato com os Deputados Alceu 
Moreira e Fogaça, colocou a situação e aguarda resposta para ver se conseguem 
prorrogar o prazo para as obras das casas populares. Falando sobre a Audiência da 
Segurança realizada em Porto Alegre criticou ao Deputado Nelsinho Metalúrgico pelo que 
o mesmo falou durante a audiência, concordando apenas que devem preservar a 
segurança e a saúde. Comentou que um Deputado do PMDB foi vaiado durante a 
Audiência e criticou o PT por sua postura nesse momento do Governo de Sartori.  Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu as palavras de ânimo e 
incentivo que o Vereador Osmar dirigiu à sua pessoa. Parabenizou a organização da 
Festa na Capela São João Batista, onde esteve presente. Comentou que participou de um 
Seminário sobre Gestão Pública Contemporânea, o qual deixará um relatório nessa Casa 
para os colegas que quiserem tomar conhecimento sobre as questões que foram 
debatidas e o que podem trazer ao Município como experiência. Comentou sobre os 
vários palestrantes que palestraram nesse Seminário e também sobre a importância de se 
atualizar para poder buscar meios de um bom desenvolvimento do nosso Município. 
Relatou que tem em mãos um documento sobre a situação do Governo Federal, o qual 
pegou na Assembleia Legislativa e constata que quarenta e cinco por cento (45,11%) do 
orçamento efetivamente executado no ano é gasto com o pagamento de juros e 
amortização da dívida pública, o que o mesmo acha um absurdo e muito preocupante. 
Comentou que quarta-feira irá à Porto Alegre juntamente com os demais Vereadores no 
jantar com o Governador e aproveitará para marcar um encontro com a Coordenadoria do 
PAA (Programa de Aquisição de Alimentos) o qual tem documentos em mãos para, junto 
com a Coordenadoria, averiguar alguns segmentos que possam ser incrementados no 
Município. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Relatou que fica muito feliz 
quando as pessoas vêm até essa Casa assistir o trabalho dos Vereadores. Convidou a 
todos para a III Conferência de Saúde que será realizada quarta-feira no Salão Paroquial, 
onde serão discutidas as metas para os próximos três anos. Comentou sobre a Audiência 
sobre Segurança Pública da qual participou em Porto Alegre juntamente com alguns 
colegas Vereadores. Relatou que foi uma reunião tensa, que a seu ver houve até falta de 
educação por parte de algumas pessoas que vaiavam os que estavam falando. Comentou 
que estavam presentes nessa Audiência policiais civis, policiais militares, pessoal da 
SUSEPE e bombeiros. Comentou sobre o problema de Delegacias, como a nossa, que só 
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tem um Inspetor, o que dificulta o atendimento a população. Comentou sobre a reunião 
com o representante da empresa ACV, onde o mesmo colocou muito bem o baixo número 
de passageiros e a necessidade de não ter prejuízos. Comentou sobre a reunião sobre as 
obras das casas do Programa Minha Casa Minha Vida dizendo que os beneficiados são 
persistentes porque foi dito uma coisa e feita outra e mesmo assim estavam na reunião. 
Falou da burocracia enfrentada pelo projeto e ressaltou que é hora de dar um basta tanto 
ao Executivo como ao Sicredi e a empresa responsável pela construção das casas. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 031/15 DO VEREADOR DIOGO 
indica ao Executivo Municipal que incentive junto às comunidades e seus órgãos 
competentes, criando um grupo de trabalho para se empenhar em contribuir, levando e 
discutindo elementos, prioridades e necessidades do Município no Plano Energético 
Estadual, no qual criara metas específicas e de investimentos para os Municípios mais 
necessitados para os próximos dez anos. INDICAÇÃO Nº 032/15 DO VEREADOR DIOGO 
indica ao Executivo Municipal que seja estudada a possibilidade de firmar convenio com 
as professoras que prestam curso de artesanato, costura e bordado nas Associações já 
que a Emater não está mais conseguindo repassar ajuda de custo para os devidos 
professores. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 043/15 DO VEREADOR DIOGO que seja 
providenciado patrolamento, encascalhamento e roçadas na estrada da Data, partindo na 
estrada Geral até a divisa do Município, retornando na estrada que da acesso as 
propriedades do Senhor Vandre e Ilvo, retornando até o centro do Município. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 044/15 DA VEREADORA LAURENI que seja providenciado 
patrolamento, encascalhamento, abertura da estrada e limpeza dos bueiros na estrada 
que inicia perto a residência do Senhor Lodi Andriotti até a ponte da divisa com o 
Município de Mariana Pimentel, trecho de aproximadamente 2 km. Houve pedido de vista 
pelo VEREADOR RODRIGO e foi aceito para o REQUERIMENTO Nº 007/2015 DO 
VEREADOR MARCOS solicita aprovação do Plenário para que seja realizada Sessão 
Itinerante, em local a ser posteriormente acordado, dia 18 de agosto de 2015, às 18:00 
horas. JUSTIFICATIVA: Oral. Também foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o 
PROJETO DE LEI Nº 018/15 Institui o Plano Municipal de Educação e dá outras 
providências. Também foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade a DIÁRIA 
DO VEREADOR DIOGO que esteve na Secretaria de Minas e Energia o dia 15 de junho 
de 2015 e a DIÁRIA DO VEREADOR ELOMAR que esteve no XL Seminário da UVERGS 
em Porto Alegre nos dias 17, 18 e 19 de junho de 2015. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou que as 
pequenas divergências são atos e atitudes que faz parte da Democracia, na política são 
trocadas ideias e divergências, mas o resumo disso é a união de quem assume 
compromisso com o Município. Relatou que o Partido mais importante é o Município e não 
o seu partido PTB, do qual faz parte para concorrer como Vereador. Comentou que olha 
para os interesses do Município e acrescentou que no final desse mês se completa dois 
anos e meio de Legislatura e nesse período tirou três ou quatro diárias. Falou que não 
quer atingir quem tirou muitas outras tantas diárias, pois acredita que foi em interesse do 
Município. Relatou que na Legislatura passada foi devolvido dinheiro para que fossem 
terminadas obras importantes e a mesma não foi concluída. Falou que tem pessoa da sua 
família na Administração, mas tem no seu sentimento o seu Município. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a Secretária Silvia, pois foi até sua 
Secretaria levando uma pauta de um aluno que está sem transporte escolar e ela 
prontamente pediu ao motorista que fizesse o trajeto até a casa desse aluno. Comentou 
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sobre o atendimento médico e de enfermagem do Posto de Saúde prestado a um rapaz 
que se machucou e foi bem atendimento, mesmo ele sendo de outra Cidade. Relatou que 
Barão do Triunfo está em primeiro lugar da região carbonífera em um índice publicado 
pelo FIRJAN (Federação das Indústrias do Estado do Rio de Janeiro) relativo ao ano de 
dois mil e treze, o qual analisa a gestão fiscal dos Municípios de todo o Brasil. Comentou 
que no primeiro ano de mandato do atual Prefeito, o mesmo foi muito criticado, mas o 
reconhecimento está nesse índice que mostra que está com suas contas em dia no ano de 
dois mil e treze. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Pediu desculpas a 
comunidade da Capela São João Batista por não estar presente na festa. Comentou que, 
se possível, quer estar presente no jantar com o Governador. Relatou que a reportagem 
publicada pelo FIRJAN e comentada pelo Vereador Diogo é do ano de dois mil e treze e 
ressaltou que atualmente a situação é diferente, só para o FAPS é quatrocentos mil reais 
(R$400.000,00) de dívida. Ainda usando esse espaço o VEREADOR ELOMAR pediu ao 
Executivo providência na estrada em frente à casa do Senhor Jair Gomes no Passo 
Grande. Comentou que hoje esteve em uma reunião com a Secretaria da Saúde 
colocando algumas questões, pois ouve várias reclamações sobre o atendimento 
odontológico que está muito precário. Comentou que recebeu ligações o cobrando sobre 
os problemas de baldeações nas linhas de ônibus da empresa ACV. Comentou que irá 
esperar até o prazo proposto pelo Representante da empresa em reunião aqui na Câmara 
e se não for resolvido esse problema, buscará ajuda junto ao DAER. Usou a palavra o 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes.  Parabenizou a Capela São João Batista pela festa 
realizada ontem, animada pelo Integrasom. Deixou seus sentimentos à família do Senhor 
Claudio Chagas Cesar que teve um acidente de trabalho vindo a falecer. Agradeceu os 
participantes da reunião sobre as casas populares e comentou que devido à burocracia, 
nem sempre se consegue fazer como se quer e espera. Comentou acerca do Seminário 
sobre Segurança Pública, no qual participou com outros Vereadores e sinceramente foi 
um dos piores Seminários que participou, pois achou muita politicagem, e embora os 
Delegados que estavam lá estivessem buscando melhorias para as suas categorias, 
estavam poucos preocupados com a atual situação do Estado. Neste espaço, usou a 
palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão.  Convidou a todos os Vereadores para participarem da III Conferência 
Municipal de Saúde, onde serão tratados muitos assuntos e se pode ajudar, trocando 
ideias e opiniões. Comentou sobre uma reunião realizada aqui na Câmara sobre turismo 
que é uma coisa que não se vê muito no nosso Município, mas agora está entrando nesse 
projeto para trabalhar sobre as belezas naturais que existem no Município. Comentou 
sobre o jantar com o Governador convidando a todos os Vereadores para se fazer 
presentes para levarem uma pauta sobre as necessidades que o Município tem. 
Comentou sobre o Programa Minha Casa Minha Vida ressaltando que às vezes é até 
usado como artifício político, como o Vereador Rodrigo falou que foi usado como 
campanha no ano de dois mil e doze, sendo que esse plano é um Plano Federal.   
Comentou que talvez tenha havido falta de agilidade burocrática, mas a verba não está 
saindo e a Crehnor está com medo de não receber, por causa dos cortes que o Governo 
Federal está fazendo. Criticou o Governo Federal que em época de eleição manda 
máquinas e caminhões para dizer que está fazendo campanha, mas quem tem de botar 
motorista e manter essas máquinas é um Município praticamente quebrado. Comentou 
sobre reportagem do Jornal Zero Hora e Jornal Nacional que falavam sobre gastos 
excessivos para manter os serviços de saúde e citou um caso de fechamento de um 
Ambulatório para alugar para uma clínica particular devido à falta de dinheiro. Relatou que 
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não é a primeira vez que coloca requerimento para Sessão Itinerante porque quer mostrar 
para a comunidade qual é o trabalho que um Vereador faz. Falou que os problemas que 
aconteceram ou podem acontecer são contrários a Democracia, pois a Democracia é dizer 
o que se pensa com educação. Ressaltou que no momento que se diz alguma coisa sem 
educação e sem ter certeza, se está praticando a mentira e não a Democracia. Relatou 
que essa Casa não tem motivo de ter medo de uma Sessão Itinerante no interior. 
Comentou que no dia dezesseis de junho Mariana Pimentel com seus Vereadores Gabriel 
e Laerte em briga com a DAER tiveram uma visita de Engenheiros do DAER na ponte na 
divisa do Município com Barão do Triunfo e no momento da visita foi baixada a tonelagem 
da ponte, podendo a mesma ser até interrompida para manutenção. Parabenizou a 
organização da festa na Capela São João Batista em especial o Presidente Sergio. 
Agradeceu a presença de todos pedindo que voltem e tragam mais uma pessoa consigo 
nas próximas Sessões. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e 
nove de junho de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 
                      
 
 

Sala de Sessões, 22 de junho de 2015. 
 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


